

Rubén Alfaro es elegido nuevo alcalde de Elda en un pleno cordial

13/06/2015



Elda tiene un nuevo alcalde desde hoy, Rubén Alfaro del PSOE gobernará en minoría la ciudad con el apoyo de Compromís, con el que ha consensuado un acuerdo de programa para toda la legislatura.

Los siete ediles del PP votaron a Adela Pedrosa y los dos concejales de Izquierda Unida a su candidato Javier Rivera, mientras que Sí se Puede Elda se abstuvo, al igual que Ciudadanos “por coherencia política para que gobierne la lista más votada”, dijo el número uno de esta formación, Paco Sánchez.

Rubén Alfaro fue nombrado alcalde con los aplausos de los ediles de todos los partidos, lo que agradeció con una

sonrisa mientras contenía la emoción. El cambio de manos de la vara de mando se produjo delante de la mesa presidencial, cuando Alfaro llamó a Pedrosa, quien le pasó el testigo con una sonrisa y un abrazo.

El acto siguió un orden protocolario, pues se inició con el juramento o promesa de los concejales de acatar la Constitución, así mientras los ediles del PP “juraban”, el resto de concejales “prometía”, y los dos miembros de Sí se Puede Elda sorprendían con una nueva fórmula: “acatar esta Constitución por imperativo legal hasta que la ciudadanía la cambie para recuperar la soberanía y someterla a los intereses del pueblo y no al beneficio de

los bancos". Por su parte, los dos ediles de Izquierda Unida también prometieron su cargo ante la Constitución "como norma fundamental de Estado sin renunciar a mi convicción republicana para transformar la sociedad".



El Ayuntamiento arranca una nueva legislatura | Jesús Cruces

El acto, que siguió las directrices que marcaba el Secretario del Ayuntamiento, estuvo presidido por el concejal de más edad, José Francisco Mateos del PP, ya jubilado, y el más joven, Víctor Alarcón, de 24 años. Los cambios sobre los concejales previstos se dieron en las filas del PP, ya que María Dolores de la Dueña ha sustituido a David Navarro, que ha renunciado; mientras que en Compromís, ya anunciaron que Pilar Calpena ocuparía el lugar de Cristina Martínez tras ser elegida diputada en las Cortes Valencianas.

Los discursos de cada grupo político llegaron a continuación. El buen ambiente y la cordialidad han sido la tónica dominante del acto, pues se han sucedido las felicitaciones al nuevo alcalde, así como a los militantes de cada partido y a la ciudadanía. Otro de los puntos en común de casi todos los discursos ha sido que los eldenses han votado por un nuevo ciclo político alejado de las mayorías absolutas y a favor del consenso y la transparencia.

El discurso de Compromís era muy esperado, ya que representa el único partido que entra a gobernar con delegaciones junto al PSOE, lo que configura una mayoría simple, pero no absoluta. Su líder, Manuel Ibáñez, dijo que colaborarán "en la gobernabilidad sin renunciar a los principios, que se resumen en la ecología política, y que están basados en tres líneas de actuación: una económica que cree empleo duradero y bien remunerado; la responsabilidad medioambiental; y la protección de las personas más vulnerables". Su intervención concluyó resumiendo sus líneas programáticas: "queremos crear ilusión por un pueblo que avance, aquí no sobramos nadie con el objetivo de alcanzar mayores cuotas de felicidad para la gente que vive aquí".



Pedrosa felicitando a Rubén Alfaro tras ser elegido alcalde | Jesús Cruces

Por su parte, Adela Pedrosa tras felicitar al alcalde y a todos los concejales, dijo sentir una gran "satisfacción y orgullo por el trabajo realizado a lo largo de cuatro años difíciles con una situación económica complicada". Pedrosa añadió que "ha estado cerca de los que más lo han necesitado", lo que provocó algunos rumores en el salón de actos, que estuvo repleto desde las 10 de la mañana, una hora antes de que comenzara la sesión. Después de ocho años en los que gobernó con mayoría absoluta, dijo que "han cambiado la ciudad de arriba abajo y han dejado el Ayuntamiento saneado, reduciendo la deuda de 40 a 7 millones de euros". La ya exalcaldesa también hizo una petición al nuevo equipo de gobierno: "Que no frenen el nuevo Plan General de Ordenación Urbana para que la ciudad siga creciendo" y concluyó diciendo que como oposición harán "una labor de fiscalización del dinero, pero con la mano tendida a los proyectos que están por encima del partido".

Ciudadanos estrenaba presencia en el Ayuntamiento y su líder, Paco Sánchez, tras felicitar al alcalde, tuvo un gesto de apoyo hacia uno de los ediles de IU al condenar la "actitud fascista" de quienes le increparon por su ideología días atrás. El profesor hizo una referencia a un libro de memorias de Adolfo Suárez, donde el presidente de la Transición hablaba de que la base de la democracia es "la educación y el respeto y tomar juntos decisiones positivas para el pueblo, aunque no pensemos lo mismo". También dio las gracias a Cáritas y Cruz Roja por "haber estado al lado de los más débiles de Elda" en los últimos años.

Por su parte, Víctor Alarcón de Sí se puede Elda, formación que también entra por primera vez en el Ayuntamiento, insistió en los cinco puntos de su programa, que ahondan en la transparencia en la gestión y en la situación de emergencia social que vive Elda, por lo que "Rubén Alfaro ha perdido su primera oportunidad", dijo, y añadió "estaremos vigilantes como

oposición, con un pie en el Ayuntamiento y muchos más en la calle con la gente”.

Javier Rivera de Izquierda Unida, que también estaba convocado por Alfaro para formar un gobierno de coalición de izquierdas, justificó la decisión de la asamblea de su agrupación de no formar parte del mismo diciendo que "tenemos el mejor proyecto y el PSOE no nos ofrece la confianza necesaria", si bien añadió que "estaremos al lado de las políticas que mejoren la vida de los ciudadanos eldenses, no vamos a eludir esta responsabilidad, sobre todo con los más afectados por la crisis".

El discurso del PSOE en boca del portavoz, Eduardo Vicente, fue el último. El edil habló de que el "pleno es plural" agradeciendo la colaboración a los partidos que van a apoyar al PSOE, pero a su vez diciendo al resto que "tienen la puerta abierta" y que los acuerdos del Ayuntamiento "son acumulativos y no hay que partir de cero". Respecto al nuevo alcalde, Rubén Alfaro, dijo que es una persona que tiene "cercanía, empatía y humildad", cualidades fundamentales para "recuperar el Ayuntamiento como institución más cercana a los ciudadanos".

Rubén Alfaro puso fin al acto con un discurso en el que habló primero de la gran emoción que sentía, así como de los sentimientos de gratitud hacia los eldenses, de ilusión, y responsabilidad. El alcalde hizo un paralelismo del actual Ayuntamiento con la primera corporación democrática de Elda, que se constituyó hace 36 años: "comenzaban con la misma esperanza e ilusión, aunque algunos no habíamos nacido todavía; como entonces queremos romper con la oscuridad y aplacar la crisis económica que no garantiza la igualdad de oportunidades". Alfaro dio las gracias a Compromís, aunque habló también de "tender puentes de diálogo y consenso con todas las fuerzas políticas". Para terminar,

dijo que "como un eldense más, valoro el sacrificio de las familias que lo están pasando mal" sin olvidar a la pequeña empresa al desear "que los empresarios y comerciantes sigan generando nuevas oportunidades". Por último, comentó su deseo de que "ningún barrio se sienta discriminado y que las familias sean el centro de nuestra política". Finalmente expresó su esperanza de que "seamos capaces de sentir el orgullo de vivir en Elda y que seamos un referente en la provincia".

El nuevo Ayuntamiento queda conformado de la siguiente manera: por el PSOE, Rubén Alfaro, Laura Rizo, Eduardo Vicente, Alba García, José Antonio Amat, Belén Alvarado, Amado Navalón, Mari Nieves López y Fernando Gómez. Del PP: Adela Pedrosa, Fran Muñoz, Alberto García, Francisca Perona, Ana Belén Ferriz, José Francisco Mateos y María Dolores de la Dueña. Ciudadanos cuenta con tres ediles: Paco Sánchez, María Dolores Esteve y Katia Bonilla. Izquierda Unida está representada por Javier Rivera e Iñiqui Pérez. Por Compromís figuran Manuel Esteve y Pilar Calpena. Y por Sí se Puede, Víctor Alarcón y Francisco García.

Todos se han felicitado cordialmente entre ellos al finalizar el pleno de investidura.



Alfaro prometiéndole su cargo | Jesús Cruces